
Reconnaissons en Jésus la Lumière dont nous
avons besoin!

Évangile de Jésus Christ selon saint Luc (Lc 1, 67-79)

En ce temps-là,
à la naissance de Jean Baptiste,
Zacharie, son père, fut rempli d’Esprit Saint
et prononça ces paroles prophétiques :
« Béni soit le Seigneur, le Dieu d’Israël,
qui visite et rachète son peuple.
Il a fait surgir la force qui nous sauve
dans la maison de David, son serviteur,
comme il l’avait dit par la bouche des saints,
par ses prophètes, depuis les temps anciens :
salut qui nous arrache à l’ennemi,
à la main de tous nos oppresseurs,
amour qu’il montre envers nos pères,
mémoire de son alliance sainte ;
serment juré à notre père Abraham
de nous rendre sans crainte,
afin que, délivrés de la main des ennemis,
nous le servions dans la justice et la sainteté,
en sa présence, tout au long de nos jours.

Toi aussi, petit enfant, tu seras appelé
prophète du Très-Haut ;
tu marcheras devant, à la face du Seigneur,
et tu prépareras ses chemins,
pour donner à son peuple de connaître le salut
par la rémission de ses péchés,
grâce à la tendresse, à l’amour de notre Dieu,
quand nous visite l’astre d’en haut,
pour illuminer ceux qui habitent les ténèbres
et l’ombre de la mort,
pour conduire nos pas
au chemin de la paix. »

– Acclamons la Parole de Dieu.
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Méditation

Bien-aimés de Dieu, poussons des cris de joie, réjouissons-nous à pleine voix ; car il est proche le
jour où l’Astre d’en Haut vient nous visiter et nous illuminer.

Alors que nous clôturons aujourd’hui le temps de l’Avent, l’Église, notre Mère, nous donne de
méditer sur le chant de louange de Zacharie après la naissance de son fils. Ce très beau cantique,
repris chaque matin par les prêtres, les religieux, et certains laïcs pendant l’office des Laudes, laisse
transparaître la joie et l’espérance de Zacharie qui, dans une attitude toute humble, reconnaît la
portée de l’action salvifique de Dieu envers Israël, et partant envers toute l’humanité. « Rempli de
l’Esprit Saint », Zacharie résume en un seul verset l’œuvre du « Dieu d’Israël » : « Il a visité son
peuple pour accomplir sa libération ». Dans sa sagesse, Zacharie loue Celui qui vient d’en haut ; Il
bénit Celui qui vient de lui-même rendre visite ; Il célèbre Celui qui nous aime le premier. Et cet
amour est concret, Il est la force qui nous sauve.  

Lorsque Zacharie a adhéré à cette vérité, il a retrouvé la parole. Sa langue, commentait saint
Ambroise, liée par l’incrédulité, a été déliée par la foi. Il sort de son silence et proclame les louanges
de Dieu à l’œuvre dans l’histoire de notre monde. Son Benedictus est une action de grâce et de
louange solennelle à Dieu.

Nous devons nous aussi être capables de percevoir dans nos vies les traces de la présence de Dieu,
de méditer sur les œuvres et les bienfaits du Seigneur, afin de chanter continuellement sa louange.
Je me rends ainsi compte de combien il est important de faire sans cesse mémoire des visitations du
Seigneur dans ma vie, de ses interventions salvifiques en ma faveur, afin de vivre constamment dans
la joie et l’espérance.

Zacharie est également conscient que la venue du Messie est, surtout, lumière pour les hommes.
Une lumière qui éclaire ceux qui vivent dans l’obscurité, sous l’ombre de la mort. Il présente le
Christ Jésus comme l’Astre d’en haut venu pour nous libérer de toutes nos nuits et nous donner de
marcher vers sa Lumière à la rencontre du Dieu qui est Lumière.

Nous devons en être convaincus : le Christ est notre lumière. Grâce à Lui, nous sommes capables de
traverser sans encombre la nuit des angoisses, des douleurs et des souffrances de ce monde. Il est
Celui qui nous apporte un peu d’air frais lorsque nous sommes tentés par le désespoir.

Conscient de cela, je suis appelé à voir dans le Christ l’unique maître de l’histoire humaine et aussi
de ma petite existence. Je dois me laisser conduire par Lui ; Lui qui vient illuminer ma vie, me
guider, me montrer la route à suivre. Or je me rends compte que très souvent ce n’est pas le cas : je
suis encore retenu dans les ténèbres par mes nombreux péchés ; je refuse de me laisser pénétrer par
la lumière du Christ, me fermant ainsi à toute possibilité de conversion. Je suis donc appelé, en
méditant sur ce cantique de Zacharie, à voir en lui un exemple d’humilité, de conversion joyeuse, de
ferme espérance en Dieu et de confiance renouvelée en sa parole.    

Prions

Seigneur notre Dieu, tandis que nous nous préparons à célébrer ta venue, nous te prions de nous
envoyer ton Esprit Saint pour qu’Il dissipe les ténèbres de nos cœurs, nous libère de tout ce qui,
dans nos vies, fait obstacle à ta Parole, et nous donne de vivre dans la joie et l’action de grâce.

Intercession



Prions pour ceux qui sont au bord du désespoir, pour ceux qui traversent des moments de profondes
angoisses, pour ceux qui vivent dans les ténèbres et l’ombre de la mort ; afin qu’ils ne se sentent
jamais abandonnés de Dieu.

Maman Marie, intercède pour nous.

Exercice spirituel

Prendre le temps au cours de la journée pour énumérer les signes de la présence et de l’action de
Dieu dans notre vie et lui dire « merci » pour son amour et sa bonté à notre égard.

Abbé Martial SOH TAKAMTE


